## Suman 1,863 mdd déficit comercial (Reforma 26/07/13)

Suman 1,863 mdd déficit comercial (Reforma 26/07/13)Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (26 julio 2013).-Aunque en el sexto mes del año, el comercio exterior del País observó un superávit de 855 millones de dólares, en el primer semestre el saldo resultó en contra, con mil 863 millones, el primer desequilibrio en los últimos cuatro años en un periodo comparable, según datos oportunos del Inegi. Este déficit para un primer semestre no se daba desde 2009, cuando el saldo de la balanza comercial fue en ese periodo de mil 842 millones de dólares. Durante los primeros seis meses de 2013, el valor de las ventas al exterior fue de 185 mil 45 millones de dólares, apenas 0.6 por ciento arriba de lo reportado en igual lapso del año previo, con lo que se convirtió en su menor tasa anual acumulada en un cuatrienio. Si bien las compras al exterior disminuyeron su ritmo de avance a 3.4 por ciento de enero a junio de este año, desde 7.7 por ciento en el mismo periodo de 2012, las importaciones aumentaron a mayor tasa que las exportaciones, una combinación que tradujo en el desequilibrio comercial del periodo de referencia. Tan sólo en junio del presente año, el valor de las exportaciones de mercancías fue de 31 mil 23 millones de dólares, monto que se integró de exportaciones no petroleras por 27 mil 328 millones y de productos petroleros por 3 mil 695 millones. En el mes de referencia, las exportaciones totales mostraron un incremento anual de 2.5 por ciento, el cual fue resultado de alzas de 0.4 por ciento en las exportaciones petroleras y de 2.8 por ciento en las no petroleras. A su vez, el crecimiento anual de las exportaciones no petroleras se derivó de la combinación de una tasa de 4.9 por ciento en las dirigidas al mercado de Estados Unidos y de una reducción de 4.4 por ciento en las canalizadas al resto del mundo. Con datos desestacionalizados, las exportaciones totales de mercancías registraron en el mes de referencia una variación mensual de 0.81 por ciento, dejando en el camino dos meses con retrocesos. En tanto, el valor de las importaciones de mercancías fue de 30 mil 168 millones de dólares, lo que representó un aumento de 1.7 por ciento con relación al valor observado en el mismo mes de 2012. Dicha tasa se originó de alzas de 1.3 por ciento en las importaciones petroleras y de 1.8 por ciento en las no petroleras. Al considerar las importaciones por tipo de bien, en el mes de referencia se registraron avances anuales de 5.2 por ciento en las de bienes de consumo y de 1.8 por ciento en las de bienes de uso intermedio, en tanto que las importaciones de bienes de capital reportaron una disminución de 3.3 por ciento. Las importaciones totales mostraron una disminución mensual de 1.16 por ciento en junio, para ser su peor desempeño en un mes en lo que va del año. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo